

Zeitschrift: Revue historique vaudoise
Herausgeber: Société vaudoise d'histoire et d'archéologie
Band: 16 (1908)
Heft: 3

Rubrik: Petite chronique et bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

PETITE CHRONIQUE ET BIBLIOGRAPHIE

** La Société d'histoire de la Suisse romande s'est réunie le 27 février, à l'Ecole Vinet, sous la présidence de M. B. van Muyden. Elle a pris connaissance d'un don de 500 francs qui lui a été fait en souvenir de M. le professeur Strölin, de Genève. Elle a appris aussi avec plaisir la fondation, sous la présidence de M. de Mandrot-La Sarraz, d'une Société vaudoise de généalogie, dont le but est de publier des notices généalogiques sur les familles vaudoises, suivant l'exemple donné par les cantons de Genève et de Neuchâtel.

M. Eugène Secretan a communiqué ensuite de nombreux et intéressants renseignements sur la vie de François-Rodolphe de Dompierre, lieutenant-colonel et archéologue, d'après son journal inédit qui concerne la période de 1822 à 1844.

M. A. Næf a annoncé qu'il était en possession du premier volume des *Mémoires de F.-R. de Dompierre* concernant les années 1819 à 1822.

M. van Muyden a présenté enfin, au nom du Comité, un rapport recommandant l'admission des dames dans la Société. Cette proposition a été adoptée.

Société vaudoise d'Histoire et d'Archéologie.

Séance du 12 février 1908, à l'Hôtel-de-Ville de Lausanne.

Mercredi 12 février, la Société vaudoise d'histoire et d'archéologie a tenu sa séance à l'Hôtel-de-Ville de Lausanne sous la présidence de M. John LANDRY, député, président. Une cinquantaine de personnes sont présentes. M. M. Barbey, avocat à Montreux, remplit les fonctions de secrétaire en remplacement de M. Henrioud, empêché.

La séance est ouverte à 2 h. 25.

L'assemblée nomme comme vérificateurs des comptes de l'exercice de 1907 M. Emile Dutoit-Francillon et M. Eugène Delessert-de Molin.

M. EUGÈNE SECRETAN a parlé ensuite de la colonne romaine de la campagne du Jardin et de sa dédicace à Apollon.

Ce monument est formé de deux restes d'antiquités romaines, authentiques l'un et l'autre, mais dont la juxtaposition constitue « un faux archéologique ». La colonne vient d'Avenches ; elle fut déterrée dans les fouilles et offerte par la ville au comte d'Affry. Celui ci la plaça dans son château de Saint-Barthélemy.

L'inscription est la suivante :

CAESIA VEGE
TA APOLLINI
V. V. S. L. M.

Caesia Vegeta (a dédié ceci) à Apollon ; de son vivant elle s'est acquittée de son vœu volontiers et à bon droit (viva votum solvit lubens merito).

Cette inscription appartenant probablement à un temple d'Apollon fut trouvée près du Toleure et encastrée dans le mur de l'écurie d'un paysan, d'où elle émigra, en 1825 à Lausanne, et fut alors accouplée à la colonne dite de Titus qui avait, elle aussi, été transportée dans la campagne du Jardin.

M. Paul MAILLEFER lit ensuite quelques pièces relatives à la Révolution à Bex et dans le bailliage d'Aigle (voir la *Revue historique* de ce jour). Il lit également un sonnet communiqué par Mme Schlesinger-Thury, composé par un médecin de Lausanne en l'honneur de LL. EE. de Bernc, et qui peut passer pour un modèle de plate adulation et de servilisme.

M. Maxime REYMOND donne une étude judicieuse, savante et documentée sur la formation de la Cité et du Bourg de Lausanne. La Cité est le quartier le plus ancien ; cela ne fait l'objet d'aucun doute. Le Bourg a-t-il par contre été une ville burgonde à peu près contemporaine de la Cité ? M. Reymond ne partage pas sur ce point l'opinion courante. Le Bourg est d'après lui de formation plus récente et a servi d'habitation à des marchands étrangers, soumis comme tels à la juridiction du comte et non de l'évêque.

M. F.-A. FOREL a fait circuler une espèce de couteau de chasse fortement rouillé, et trouvé dans le lac près de Bursinel par un pêcheur. M. Forel serait heureux qu'on pût lui indiquer l'âge et l'époque de cette arme, probablement toute moderne.

M. LANDRY a vivement remercié les orateurs pour leurs communications et a levé la séance à 4 heures.

P. M.

